
別記様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 令和３年度第１回町民参加推進会議 

開催日時 令和３年５月２７日（木） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 30 分まで 

開催場所 じげんプラザ ２階大会議室 

出席者 

学識経験者：会津短大教授 髙橋延昌（会長） 

公募委員：秋本尚恵（副会長）、阿部雄一郎、櫻井知子、渡部喜英子、奥山知子、

小野光智、齋藤聡子 ※欠席：佐藤貴久子、村山清二 

事務局：鈴木係長、若林主査  計 10 名 

議 題 

令和２年度町民参加手続き実施状況について 

令和３年度町民参加手続き実施予定について 

町民参加の推進に関する取り組みについて 

資料の名称 

⑴ 令和２年度町民参加手続き実施状況について 

⑵ 令和３年度町民参加手続き実施状況について 

⑶ 町民参加の推進に関する取り組みについて 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

内容 

１ 開  会（省略） 

２ 会長挨拶（省略） 

３ 事務局職員紹介（省略） 

４ 協議（座長：髙橋会長） 

（１）令和２年度町民参加手続き実施状況について 

   【事務局より資料に基づき説明】 

① 第２期会津美里町一般廃棄物処理基本計画（後期計画） 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

②  温泉施設等利活用調査検討事業 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）パブリックコメントはなぜ実施しなかったのか。 

（事務局）一つ以上の手続となるため、検討会議と町民懇談会を選択した。 



（委員）町民懇談会の出席者が少なかったので、結果的に見るとパブリックコメントでもよ

かったかもしれない。 

（委員）温泉施設の利用者は高齢の方が多いと思われるため、パブリックコメントだとパソ

コンが苦手な人もいるため、町民懇談会の方がいい点もある。 

（会長）ほかに意見ありますか。 
（委員）なし。 
（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

③  観光まちづくり推進事業 

（会長）なにか意見ありますか。 
（委員）なし。 
（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

④  第６期障がい福祉計画、第２期障がい児福祉計画の策定 

（会長）パブリックコメントの際、年末年始を挟むため、期間を長く実施したが、結果的に

意見は０件だった。より多くの意見を取り入れるように努めたといえる。なにか意

見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑤ 第９期高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑥ 教育振興基本計画 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）パブリックコメントの意見が多い結果となったが、なにか理由はあるのか。 

（事務局）パブリックコメントの意見数は意見を提出した人の人数ではなく、意見の数であ

るため、一人が 10件の意見を提出した場合、意見数 10件となる。 

（委員）意見が多く寄せられた手続き方法を他の部署にも参考にできるようにしてほしい。 

（事務局）すべての案件の結果について、各課にフィードバックします。 

（会長）ほかに意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

 

 



⑦ 会津美里町公共施設総合管理計画（個別計画）の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑧ 会津美里町学校施設長寿命化計画（個別計画）の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑨ 国土強靭化地域計画の策定 

 令和２年度第２回会議で審議済のため、省略。 

 

⑩ 会津美里町情報化推進計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑪ 会津美里町過疎地域自立促進計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）次年度持ち越しとなるため、手続きを適切に行ってほしい。 

 

⑫ 会津美里町行政改革大綱実施計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑬ 会津美里町第３次総合計画後期基本計画の策定 

令和２年度第２回会議で審議済のため、省略。 

 

⑭ 会津美里町空家等対策計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑮ 会津美里町郷土資料館（仮称）実施計画の策定 

令和２年度第２回会議で審議済のため、省略。 



 

⑯ 本郷生涯学習センター移転整備計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）次年度持ち越しとなるため、手続きを適切に行ってほしい。 

 

⑰ 会津美里町農業経営基盤の強化の促進に関する基本的な構想 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

（２）令和３年度町民参加手続き実施状況について 

【事務局より資料に基づき説明】 

① 会津美里町公共施設等総合管理計画の改訂 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

② 本郷庁舎大規模改修計画（本郷生涯学習センター及び本郷老人福祉センター整備計画） 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）パブリックコメント等はどのように周知しているのか。 

（事務局）最低限、広報紙とホームページでは周知するようにしている。その他各部署でチ

ラシ等、独自に周知している。 

（委員）今回、本郷地域の人は関りが深い内容であるため、本郷地域には重点的に周知を行

ってほしい。 

（委員）本郷庁舎にポスターを貼って周知してはどうか。 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

③ 温泉施設等利活用調査検討事業 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）町民懇談会を２回予定しているのは高田と新鶴での開催か。 

（事務局）その予定です。 

（委員）温泉施設の内容であるため、町民懇談会は温泉施設で開催するのがよいのではない

か。 

（会長）ほかに意見ありますか。 
（委員）なし。 



（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

④ 社会体育施設整備計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑤ 小中学校適正規模・適正配置検討委員会 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）パブリックコメントは実施しないのか。 

（事務局）まだパブリックコメントや町民懇談会を実施する段階ではないため、今年度は検

討会議のみの開催となります。 

（会長）ほかに意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑥ 過疎地域自立促進計画の策定 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。わかりやすい内容にできるよう努めて

ほしい。 

 

⑦ 第４次男女共同参画推進まちづくり行動計画 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

 

（３）町民参加手続きの推進に関する取り組みについて 

【事務局より資料に基づき説明】 

（会長）このことについて意見ありますか。 

（委員）町公式 LINE の登録者は何人いるのか。 

（事務局）約 700 名です。 

（委員）nopa メールでパブリックコメント等の周知を行うことは可能なのか。 

（事務局）確認し、可能な場合は検討します。 

（会長）なにか意見ありますか。 

（委員）なし。 

 



 

５ その他 

（委員）全体的に町民懇談会の参加者が少なく感じる。各部署でもっと参加者を増やす努力

が必要ではないか。 

（事務局）各部署において工夫して実施している。今後も参加者を増やす努力をしていきた

い。 

 

 

 

６ 閉会 

 

以上、開催記録として報告します。 

 


